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КЛЮЧЕВЫЕ СООБЩЕНИЯ:  
 

КОЛЛЕГИЯ МЭР ОБСУДИЛА ВОПРОС СОЗДАНИЯ ФАБРИКИ ПРОЕКТНОГО 
ФИНАНСИРОВАНИЯНА БАЗЕ ВЭБА 

В рамках заседания коллегии Министерства экономического развития в 
понедельник рассматривались вопросы создания фабрики проектного 
финансирования и центра компетенций по управлению проектами на базе 
Внешэкономбанка 
 

http://www.banki.ru/news/lenta/?id=9702589
http://www.banki.ru/news/lenta/?id=9702589
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ПУБЛИКАЦИИ ПО ТЕМАМ: 
 

 

Banki.ru, Москва, 24 апреля 2017 

КОЛЛЕГИЯ МЭР ОБСУДИЛА ВОПРОС СОЗДАНИЯ ФАБРИКИ ПРОЕКТНОГО 
ФИНАНСИРОВАНИЯ НА БАЗЕ ВЭБА 

В рамках заседания коллегии Министерства экономического развития в 
понедельник рассматривались вопросы создания фабрики проектного 
финансирования и центра компетенций по управлению проектами на базе 
Внешэкономбанка. 

В настоящий момент банковский сектор отказывается от проектного 
финансирования (в большинстве случаев его доля составляет 10 - 15% 
портфеля) и фокусируется на инвестиционном кредитовании действующего 
бизнеса. В то же время в ВЭБе проектное финансирование превышает 90% 
портфеля, у банка активно развивается отраслевая экспертиза. 

"Нам важно привлечь инвесторов на стадии вхождения в капитал. Синдикация 
позволит участникам рынка получить достаточный объем средств в проектное 
финансирование. Важны также механизм субсидирования ставки, качественный 
отбор проектов на самом входе и квалифицированная отраслевая экспертиза", 
- отметил председатель Внешэкономбанка Сергей Горьков, выступая на 
заседании коллегии МЭР.  

Предлагаемая ВЭБом схема финансирования проектов предусматривает 
синдикацию 80/20, где 20% - акционерный капитал, 80% - заемные средства, 
синдицированные через транши для снижения рисков участников проекта. 

Схема работы фабрики проектного финансирования предполагает несколько 
этапов: центр компетенции проводит маркетинговый анализ и помогает в 
создании бизнес-модели, центр структурирования формирует оптимальную 
структуру сделки и механизм синдикации, центр мониторинга следит за 
исполнением кредитного соглашения и ситуацией на рынке, помогает в 
актуализации финансовой модели и бизнес-плана. 

На коллегии также обсуждалась тема качества управления, проблемы которого 
обусловлены дефицитом квалифицированных управленческих команд, 
недооценкой рисков, недостаточной проработкой проектов, срывами сроков 
реализации и превышением сметы. 

"Мы создадим на базе ВЭБа центр компетенции, который объединит 
образовательные и консалтинговые услуги. Он будет аккумулировать самые 
современные знания по управлению проектами и организации 
производственных процессов, а также предоставлять их бизнесу, продвигать 
услуги по повышению качества проектов, - сказал Сергей Горьков. - Важно 
создать механизмы мотивации бизнеса по повышению производительности 
труда. Это могут быть стандартизация, сертификация, рейтингование и 
госсубсидии предприятиям, занимающимся повышением производительности". 

В настоящий момент ВЭБ меняет схему работы с регионами по отбору новых 
инвестиционных проектов, внедряя институт сертифицированных менеджеров. 
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Также по теме:  
 http://www.rbc.ru/economics/24/04/2017/58fdd1689a79479227ba0cd1 
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 Министерство финансов Республики Татарстан (minfin.tatar.ru), Казань, 24 апреля 2017 
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 ИА МАНГАЗЕЯ (mngz.ru), Нижневартовск, 24 апреля 2017 
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ДРУГИЕ ПУБЛИКАЦИИ: 
 

Телеканал Енисей, 22 апреля 2017 

ЭКСПЕРТЫ ПОДВЕЛИ ИТОГИ КРАСНОЯРСКОГО ЭКОНОМИЧЕСКОГО 
ФОРУМА 

За три дня работы Красноярского экономического форума в нем приняли 
участие свыше 5,5 тысяч человек из 20 стран мира. Представители 
федеральных и региональных органов власти, бизнесмены и руководители 

http://www.banki.ru/news/lenta/?id=9702589
http://www.rbc.ru/economics/24/04/2017/58fdd1689a79479227ba0cd1
http://tass.ru/ekonomika/4206241
http://investmentsblog.org/oreshkin-nazval-summu-vlozheniy-deneg-dlya-rosta-vvp-na-3/
https://rg.ru/2017/04/24/oreshkin-opredelil-obem-investicij-dlia-uspeshnogo-rosta-ekonomiki-rf.html
http://www.finanz.ru/novosti/aktsii/rost-vvp-rossii-na-urovne-3percent-vozmozhen-pri-ezhegodnykh-investiciyakh-v-5-trln-rubley-oreshkin-1001941263
https://glavportal.com/news/glava-mer-nazval-usloviya-dlya-dostizheniya-rosta-vvp-rossii-na-urovne-3/
https://www.opentown.org/news/151343/
http://www.finversia.ru/news/markets/oreshkin-rost-vvp-rossii-na-urovne-3-vozmozhen-pri-ezhegodnykh-investitsiyakh-v-5-trln-rublei-19529
http://fromua.news/article/51777187/v_praviteljstve_rasskazali_ob_otsutstvii_u_vlasti_edinogo_obraza_budusch/
https://www.dp.ru/a/2017/04/24/SHuvalov_priznalsja_chto_u/
https://i-fin.ru/news/v-pravitelstve-rasskazali-ob-otsutstvii-u-vlasti-edinogo-obraza-budushchego/
http://www.kp.ru/online/news/2725398/
http://www.msn.com/ru-ru/news/politics/%d0%b2-%d0%bf%d1%80%d0%b0%d0%b2%d0%b8%d1%82%d0%b5%d0%bb%d1%8c%d1%81%d1%82%d0%b2%d0%b5-%d1%80%d0%b0%d1%81%d1%81%d0%ba%d0%b0%d0%b7%d0%b0%d0%bb%d0%b8-%d0%be%d0%b1-%d0%be%d1%82%d1%81%d1%83%d1%82%d1%81%d1%82%d0%b2%d0%b8%d0%b8-%d1%83-%d0%b2%d0%bb%d0%b0%d1%81%d1%82%d0%b8-%d0%b5%d0%b4%d0%b8%d0%bd%d0%be%d0%b3%d0%be-%d0%be%d0%b1%d1%80%d0%b0%d0%b7%d0%b0-%d0%b1%d1%83%d0%b4%d1%83%d1%89%d0%b5%d0%b3%d0%be/ar-BBAeHuY
http://rossaprimavera.ru/news/glava-mer-dlya-3-rosta-vvp-nuzhno-do-5-trln-rubley-investiciy-v-god
http://fromua.news/article/51778542/v_praviteljstve_rasskazali_ob_otsutstvii_u_vlasti_edinogo_obraza_budusch/
http://kolokolrussia.ru/novosti/shuvalov-u-vlastey-otsutstvuet-ediny-obraz-buduschego
http://slawyanka.info/archives/552216
http://oilru.com/news/550838/
http://echospb.ru/2017/04/24/rukovoditel-minekonomrazvitiya-rf-nazval-usloviya-dlya/
http://www.kasparov.ru/material.php?id=58FDEBE356CA4
https://i-fin.ru/news/-v-pravitelstve-rasskazali-ob-otsutstvii-u-vlasti-edinogo-obraza-budushchego-/
http://belrynok.ru/2017/04/oreshkin-opredelil-obem-vlozheniy-deneg-dlya-horoshego/
http://incrussia.ru/news/igor-shuvalov-u-vlasti-net-edinogo-obraza-budushchego/
http://minfin.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/905907.htm
http://minfin.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/905907.htm
http://minfin.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/905907.htm
http://prfo.ru/maksim-oreshkin-rost-vvp-rossii-na-urovne-3procent-vozmojen-pri-ejegodnyih-investitsiyah-v-5-trln-rubley
http://www.gurutrade.ru/news/orieshkin-zaiavil-o-nieobkhodimosti-5-trln-rubliei-inviestitsii-dlia-rosta-vvp-na-urovnie-3-1493036098.html
https://www.mngz.ru/oil-gas-energetics/2887833-v-pravitelstve-rasskazali-ob-otsutstvii-u-vlasti-edinogo-obraza-buduschego.html
https://www.audit-it.ru/news/finance/905814.html
http://163gorod.ru/event/24340255-u-vlasti-net-celnogo-obraza-buduschego-igor-shuvalov
https://rg.ru/2017/04/24/medvedev-nazval-dostizhimymi-rost-vvp-na-2-procenta-v-etom-godu.html
http://newstes.ru/2017/04/24/shuvalov-u-vlastey-otsutstvuet-edinyy-obraz-buduschego.html
http://www.ng.ru/economics/2017-04-24/1_6981_vvp.html
https://www.vedomosti.ru/newspaper/articles/2017/04/24/687222-tsifri-tendentsii
http://belrynok.ru/2017/04/oreshkin-nazval-summu-vlozheniy-deneg-dlya-rosta-vvp-na-3/
http://www.dairynews.ru/news/oreshkin-rost-vvp-rossii-na-urovne-3-vozmozhen-pri.html
http://agentnews.ru/ekonomika/v-pravitelstve-rasskazali-ob-otsytstvii-y-vlasti-edinogo-obraza-bydyshego.html
http://opora41.ru/novosti/premer-ministr-schitaet-dostizhimym-rost-ekonomiki-na-dva-protsenta-v-etom-godu
http://opora41.ru/novosti/premer-ministr-schitaet-dostizhimym-rost-ekonomiki-na-dva-protsenta-v-etom-godu
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различных предприятий обсудили наиболее актуальные вопросы развития 
экономики и подписали 45 соглашений. Часть из них напрямую касаются жизни 
Красноярского края. 

Одно из таких важных решений — сотрудничество в лесной сфере. В 
Богучанском районе построят целлюлозно-бумажный комбинат. Про детали 
проекта инвесторы рассказывают заместителю председателя Правительства 
страны Аркадию Дворковичу. Производство разместят на площадке уже 
работающего лесопромышленного комплекса, сейчас там выпускают 560 тысяч 
кубометров пиломатериалов. После запуска новых мощностей, будут делать 
целлюлозу и, первые в России, вискозу. Говорят, продумали и экологические 
вопросы — комбинат не нанесет вред окружающей среде. Чтобы начать проект, 
губернатор края Виктор Толоконский подписал соглашение с госкорпорацией 
«Внешэкономбанк». Именно их дочерняя структура «Краслесинвест» и запустит 
производство. 

СЕРГЕЙ ГОРЬКОВ, ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ВНЕШЭКОНОМБАНКА: "25–30 лет в 
стране не строилось таких заводов, технологии изменились, качество 
изменилось. Мы имеем уникальную ситуацию с точки зрения леса, с точки 
зрения логистики и при этом продаем за рубеж просто пилометариалы. Мы 
считаем, что это невозможно. Наша стратегия нового ВЭБа — строить новые 
переделы, строить новую экономику. Мы уверены, что в течение ближайшего 
времени совместно с правительством, совместно с краем мы сможем этот 
проект реализовать". 

Еще одно соглашение губернатор подписал с госкомпанией «Российские 
автомобильные дороги». Планируется, что она поможет при строительстве 
новых магистралей, мостов и развязок в крае. В последний день форума Виктор 
Толоконский договорился и о торговом сотрудничестве с делегацией 
представительства Евросоюза. В страны ЕС мы поставляем металлы, 
обогащенный уран, древесину и изделия из нее. Также на встрече с 
европейцами шла речь и о сотрудничестве в сфере экологии. Разговор о 
развитии экономики регионов продолжился на большом совещании с Аркадием 
Дворковичем. Губернатор Красноярского края и глава Хакасии рассказали о 
своих главных инвестпроектах. По словам Виктор Толоконского, планируется 
строительство моста через Енисей в зоне Нижнего Приангарья, развитие 
высокотехнологичных производств в Железногорске, а в Шарыповском районе 
создадут большой агропромышленный кластер. 

ВИКТОР ТОЛОКОНСКИЙ, ГУБЕРНАТОР КРАСНОЯРСКОГО КРАЯ: "Там и 
производство овощей в закрытом грунте в очень большом количестве. Там и 
строительство мощностей завода по глубокой переработке зерна. Я всегда 
ставлю задачу, что у нас миллион тонн зерна требует вывоза, лучше вывозить 
в добавленной стоимости, поэтому там большая линейка продуктов глубокой 
переработки. И еще несколько таких заводов. Эти программы, проекты 
рассчитаны на объем инвестиций порядка 15 млрд рублей в самое ближайшее 
время. И Аркадий Владимирович Дворкович поддержал эти проекты". 

Итоги форума в завершающий день подвели на пленарном заседании. По 
словам вице-премьера Аркадия Дворковича, важно, что по каждому блоку 
обсуждаемых вопросов эксперты выработали решения, которые лягут в основу 
конкретных поручений. 
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АРКАДИЙ ДВОРКОВИЧ, ЗАМЕСТИТЕЛЬ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ПРАВИТЕЛЬСТВА 
РФ: "Результаты обсуждений в течение двух дней по всем направлениям 
разрабатываемого комплексного плана действий Правительства на период до 
2025 года и других стратегических документов будут востребованы. 
 Востребованы немедленно уже в ближайшие недели. Мы осуществляем эту 
доработку. Хочу поблагодарить всех организаторов и партнеров форума, 
Виктора Александровича за прекрасную организацию работы, за сохранение 
именно красноярского формата в виде мозгового штурма". 

А губернатор края отметил, что в этом году на форуме заключили больше 
инвестиционных соглашений, чем в прошлом. Принципиально важным итогом 
работы стало подписание экологической хартии между правительством края и 
предприятиями, работающими в регионе. А еще форум дал пищу для 
дальнейших размышлений и идей, которые обсудят уже на экономическом 
форуме в следующем году. 
https://www.enisey.tv/news/post-5675/ 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 

 

РИА Новости, 24 апреля 2017 

ЗАМПРЕД ВЭБА ПРЕДЛОЖИЛ СОЗДАТЬ ФОНД ДЛЯ ПОДДЕРЖКИ 
ЭКОЛОГИЧЕСКИХ ПРОЕКТОВ В СИБИРИ 

Зампред ВЭБа Андрей Клепач предложил создать фонд для поддержки 
экологических проектов в Сибири. 

"Имеет смысл создать пилотный вариант использования экологических 
платежей, которые сейчас растворяются в региональном бюджете. Может быть, 
имеет смысл сделать отдельный фонд, который бы целевым порядком 
поддерживал проекты в сибирских регионах", - сказал Клепач, выступая на 
заседании попечительского совета Русского географического общества. 

Он добавил, что создание такого фонда могло бы создать условия для того, 
чтобы Сибирь развивалась быстрее. 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 

 
Интерфакс, 24.04.2017 

ВЭБ ЗАКАЖЕТ ОЦЕНКУ ПРЕДПРИЯТИЙ КТЗ, А ТАКЖЕ ВНУТРИГРУППОВОЙ 
ЗАДОЛЖЕННОСТИ КОНЦЕРНА 

ВЭБ объявил два запроса предложений по оценке предприятий, входящих в 
состав концерна "Тракторные заводы", а также по учету внутригрупповой 
задолженности, говорится в материалах банка. 

Исполнителю предстоит провести оценку рыночной стоимости предприятий, 
входящих в концерн "Тракторные заводы", по состоянию на 31 марта 2017 г. В 
материалах указывается, что результаты оценки будут использоваться "для 

https://www.enisey.tv/news/post-5675/


 
 

7 

 

принятия заказчиком (ВЭБом - ИФ) управленческих решений", в том числе для 
определения размера требований к ООО "Компания корпоративного 
управления "Концерн "Тракторные заводы" и ООО "Промтрактор-Финанс", 
подлежащих внесению в уставный капитал ООО "МИГ "КТЗ" или ООО "ВД" 
("Военный дивизион" - ИФ) и ООО "ГД" ("Гражданский дивизион" - ИФ) в 
процессе реструктуризации задолженности концерна. 

Заявки для этого запроса принимаются до 2 мая, дата их рассмотрения - 11 
мая. 

Еще один запрос предложений касается оказания консультационных услуг "по 
анализу мероприятий по реструктуризации и мониторингу деятельности КТЗ". 

Предполагается, что исполнитель сформирует реестр внутригрупповой 
задолженности предприятий КТЗ по состоянию на 31 марта 2017 г., порядка ее 
погашения для погашения взаимных обязательств компаний, включаемых в 
состав военного и гражданского дивизионов, а также их обязательств перед 
остальными компаниями группы в рамках участия ВЭБа в финансировании 
программы оздоровления КТЗ. 

"Результаты оказания услуг будут использованы заказчиком при принятии 
управленческих решений по реструктуризации долга группы (в т.ч. конвертации 
части долга в капитал создаваемых военного и гражданского дивизионов)", - 
отмечается в материалах закупки. 

Как сообщалось, наблюдательный совет ВЭБа согласовал раздел активов КТЗ 
между банком и нынешними собственниками концерна Альбертом Баковым и 
Михаилом Болотиным. Военная составляющая концерна перейдет в 
собственность ВЭБа и будет передана в управление ГК "Ростех", гражданская 
останется под контролем нынешних собственников, при этом ВЭБ сможет 
контролировать ход реструктуризации, назначив представителей в 
менеджмент. 

На 1 августа 2016 г. общий размер долгов КТЗ перед банками оценивался в 
72,58 млрд рублей, крупнейший кредитор - ВЭБ, которому концерн задолжал 
45,6 млрд рублей, в том числе по синдицированному кредиту объемом более 
41 млрд рублей (20,5 млрд рублей с учетом дисконта) и более 24,5 млрд 
рублей по стабилизационному кредиту. Критическая кредиторская 
задолженность - 8 млрд рублей. Выручка КТЗ за 2015 год - 21,87 млрд рублей, 
чистый убыток - 13,66 млрд рублей. 

Согласно плану реструктуризации, М.Болотин и А.Баков основывают ООО 
"Машиностроительно-индустриальная группа "Концерн "Тракторные заводы", 
также будет сформирована новая структура собственности активов. ВЭБу будет 
принадлежать 100% долей военного дивизиона и не более 50% - гражданского. 
Управление военным дивизионом планируется передать "Ростеху", 
финансирование также предусмотрено со стороны госкорпорации.  

В "Ростехе" подтвердили, что получение военного дивизиона в собственность 
госкорпорации предусмотрено одним из пунктов плана, передача активов 
произойдет после того, как 100% акций предприятий военного дивизиона КТЗ 
консолидирует ВЭБ. Размер финансовой помощи будет определен после 
передачи активов в управление "Ростеха". Дальнейшая судьба 
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сельскохозяйственного и вагоностроительного дивизионов пока неизвестна, 
ранее "Ведомости" писали, что для них предполагается искать инвесторов. 

 

Также по теме:  
 ПРАЙМ, Москва, 24 апреля 2017 

 Новости@Rambler.ru, Москва, 24 апреля 2017 

 Defence.ru, Москва, 24 апреля 2017 

 Rostec.ru, Москва, 24 апреля 2017 

 Vpk-news.complexdoc.ru, Москва, 24 апреля 2017 

 Российская газета # Экономика Поволжья, Пермь, 25 апреля 2017 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 

 
Интерфакс, 24.04.2017 

ВЭБ ПЛАНИРУЕТ ПОСТРОИТЬ В КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ ЦБК МОЩНОСТЬЮ 
570-750 ТЫС. Т ПРОДУКЦИИ В ГОД 

ВЭБ планирует построить ЦБК на севере Красноярского края, сообщил 
журналистам председатель банка Сергей Горьков в кулуарах XIV 
Красноярского экономического форума. 

"В июле 2016 года при поддержке банка в Богучанском районе было запущено 
лесопильное производство. Сейчас там производят 160 тыс. кубометров 
пиломатериалов в год. В 2017 году начнется производство пеллет. Но мы 
считаем, что этого недостаточно, нужен полный комплекс переработки", - 
сообщил С.Горьков. 

Проектная мощность ЦБК по минимальному варианту составляет 360 тыс. тонн 
беленой целлюлозы в год и 210 тыс. тонн растворимой целлюлозы из 
лиственницы в год. Максимальный вариант предполагает производство 750 
тыс. тонн целлюлозы в год, из них 375 тыс. тонн беленой целлюлозы, 210 тыс. 
тонн растворимой целлюлозы из лиственницы и 165 тыс. тонн растворимой 
целлюлозы из лиственных пород дерева. 

CAPEX проекта составит $1,075 млрд или $1,359 млрд в зависимости от 
варианта. 

Окончательное решение о размере финансирования будет принято в январе 
2018 года. Строительно-монтажные работы планируется начать в январе 2019 
года, ввод в эксплуатацию назначен на январь 2022 года, выход на проектную 
мощность - в 2023 году. 

ВЭБ для реализации проекта планирует создать консорциум с участием 
зарубежных компаний. 

"Обычная стоимость ЦБК - $2-2,5 млрд. Однако мы уже создали необходимую 
инфраструктуру, запустили лесопильное производство, поэтому цена проекта 
меньше. Интерес есть у европейцев, китайцев, арабов, поэтому в итоге ВЭБ как 
якорный инвестор может взять на себя процентов 20 стоимости проекта", - 
уточнил С.Горьков. 

http://1prime.ru/industry_and_energy/20170424/827395374.html
http://news.rambler.ru/business/36702886-voennye-aktivy-ktz-mogut-ostatsya-v-strukture-rosteha-direktor/
https://rostec.defence.ru/article/zadacha-klastera-vooruzhenie-ezhegodnii-rost-viruchki-na-12-1/
http://rostec.ru/news/4520236
http://vpk-news.complexdoc.ru/4218680.html
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Ранее сообщалось, что летом 2016 года АО "Краслесинвест" (создано ВЭБом 
специально для строительства данного ЛПК) запустило на севере 
Красноярского края крупный лесопильный комплекс. Проектная мощность 
предприятия - 440 тыс. кубометров пиломатериалов в год. Для обеспечения 
производства были построены автодорога и участок железнодорожного пути, 
создана инфраструктура для обеспечения производства сырьем. 

Инвестиции Внешэкономбанка в проект составили порядка 17 млрд рублей. 

Банк также рассчитывал в 2017 году увеличить мощности лесопильного 
комплекса на 30% и построить производства пеллет мощностью 90 тыс. тонн в 
год для утилизации отходов. Предполагаемый объем инвестиций - по $10 млн 
на каждый проект. 

Сообщалось, что в 2016 году на Восточном экономическом форуме С.Горьков 
заявил, что ВЭБ получил от правительства РФ поручение разработать проект 
по созданию на базе своих лесопромышленных активов двух ЦБК - в Сибири 
(Красноярский край) и на Дальнем Востоке (Хабаровский край). "На базе наших 
проектов мы можем создать два крупных ЦБК при поддержке правительства. 
Изучаем привлечение стратегических инвесторов - российских и зарубежных", - 
сказал тогда глава банка. 

Также по теме:  
 Advis.ru, Санкт-Петербург, 24 апреля 2017 

 Lesonline.ru, Москва, 24 апреля 2017 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 

 
Интерфакс, 24.04.2017 

ВВП РФ В МАРТЕ ПОКАЗАЛ НУЛЕВУЮ ДИНАМИКУ ПОСЛЕ СНИЖЕНИЯ НА 
1,7% В ФЕВРАЛЕ - ВЭБ 

ВВП РФ в марте 2017 года, по оценке Внешэкономбанка, не изменился по 
отношению к соответствующему периоду прошлого года после сокращения на 
1,7% в феврале, говорится в обзоре ВЭБа. 

ВВП в марте по отношению к февралю с исключением сезонного и 
календарного факторов вырос на 0,2% после снижения на 0,2% месяцем ранее. 

"Положительная динамика ВВП к предыдущему месяцу обусловлена ростом 
обрабатывающих отраслей (2,4%), торговли (0,5%), добычи полезных 
ископаемых (0,1%) и чистых налогов (0,1%). В области отрицательных значений 
оказались строительство (-1,7%), обеспечение электроэнергией и 
водоснабжение (-1,0%), производство продукции сельского хозяйства (-0,1%)", - 
отмечается в обзоре. 

В первом квартале 2017 года ВВП по отношению к первому кварталу 2016 года 
снизился на 0,3% против роста кварталом раньше. Это снижение полностью 
объясняется эффектом высокой базы високосного 2016 года. 

По отношению к предыдущему кварталу рост ВВП в первом квартале 2017 года 
с исключением сезонного и календарного факторов оценивается в 0,3%. 

http://advis.ru/php/view_news.php?id=DCA800B0-0782-1E45-B592-DA3AE0072257
http://www.lesonline.ru/news/?id=351568
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"Статистику за март в целом можно рассматривать как позитивную. По нашей 
оценке, ВВП вырос на 0,2%, компенсировав спад февраля. Вновь ожила 
обрабатывающая промышленность. Рост прошел почти по всем видам 
деятельности. После падения в первые два месяца года, в марте высокие 
показатели продемонстрировали машиностроение, металлургия, химия, 
пищевые производства и легкая промышленность", - приводится комментарий 
главного экономиста ВЭБа Андрей Клепача. 

На рынке труда продолжила увеличиваться занятость, а уровень безработицы в 
очередной раз снизился, на этот раз до рекордно низкого уровня. Это 
благоприятно сказывается на росте заработных плат, отметил экономист. 

"Кроме того, реальная покупательная способность доходов населения 
повышается в результате быстрого снижения инфляции. В марте розничные 
продажи продемонстрировали рост уже третий месяц подряд. В то же время 
спрос на платные услуги в феврале-марте понизился", - сообщил он.  

По словам А.Клепача, в целом возросшая экономическая активность в марте 
обеспечила рост экономики в первом квартале текущего года. "По нашей 
оценке, ВВП вырос на 0,3%. Таким образом, с очисткой от сезонного и 
календарного эффектов, экономика демонстрирует рост уже в течение трех 
кварталов подряд, что свидетельствует о выходе из рецессии", - констатировал 
А.Клепач. 

Однако эксперты ВЭБа по-прежнему осторожны в оценке устойчивости 
наметившегося роста. 

"В прошлом году тон задавала промышленность, ведомая внешним спросом, а 
также сельское хозяйство, благодаря хорошим погодным условиям и 
сделанным ранее инвестициям. В первом квартале этого года промышленность 
перестала быть драйвером. Добыча полезных ископаемых продолжала расти 
благодаря высоким показателям добычи газа, но обрабатывающие 
производства демонстрировали падение в результате низкого инвестиционного 
спроса и постепенного замедления роста поставок на экспорт. Судя по 
косвенным оценкам, инвестиционная активность в начале года опять начала 
снижаться. В первом квартале существенно сократились объемы строительства 
после позитивной динамики во втором полугодии прошлого года", - сказал 
А.Клепач. 

"Основным фактором роста стал потребительский спрос, который смог 
поддержать общий рост экономики в первом квартале. Однако рассчитывать на 
устойчивость роста потребления еще рано. Нужно помнить, что в этот период 
важную роль сыграл разовый фактор, связанный с январскими выплатами 
пенсионерам. Во втором квартале действие этого фактора на потребительский 
спрос будет полностью исчерпано. Кроме того, кредитная активность населения 
остается низкой, а политика Банка России может начать ужесточаться в случае 
разогрева потребительского спроса. Индексация зарплат в бюджетном секторе 
в 2017 году также не планируется", - отметил он. 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
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Корпорация развития Республики Карелия, 24 апреля 2017 

ВНЕШЭКОНОМБАНК ОТВЕТИТ НА ВОПРОСЫ ПОТЕНЦИАЛЬНЫХ 
РЕГИОНАЛЬНЫХ МЕНЕДЖЕРОВ ВЭБА В ПРЯМОМ ЭФИРЕ 

26 апреля 2017 года состоится онлайн-трансляция Внешэкономбанка, 
посвященная отбору сертифицированных менеджеров ВЭБа в регионах в 
рамках новой модели работы Банка с регионами. 

В ходе онлайн-трансляции заместитель председателя Внешэкономбанка, член 
Правления и куратор проекта со стороны Банка Алексей Иванченко расскажет 
о новой модели работы Банка с регионами, запуске "Фабрики проектов 
развития" в первых 23-х пилотных регионах России, планах по реализации 
проекта в других регионах, системе поиска и подготовки региональных 
менеджеров для реализации проекта и ответит на вопросы журналистов, 
кандидатов в региональные менеджеры и других заинтересованных лиц. 

В ходе онлайн-трансляции будут затронуты следующие вопросы: 
 - кто может стать региональным менеджером ВЭБа; 
 - требования к опыту и квалификации кандидатов в региональные менеджеры 
ВЭБа; 
 - функционал регионального менеджера ВЭБа; 
 - система отбора и порядок принятия решения по кандидатам; 
 - этапы и сроки запуска "Фабрики проектов развития" в разных регионах 
России; 
 - новая система отбора региональных инвестпроектов в рамках "Фабрики 
проектов развития"; 
 - другие вопросы по проекту. 

Онлайн-трансляция состоится 26 апреля 2107 года в 15:20 мск на официальной 
странице Внешэкономбанка на канале YouTube. Задать свои вопросы спикеру в 
прямом эфире смогут все пользователи, имеющие действующий аккаунт на 
YouTube (для просмотра трансляции без возможности задать вопрос аккаунт на 
YouTube не требуется). Также свои вопросы можно предварительно прислать в 
Проектный пресс-офис Внешэкономбанка на адрес vebproject2017@yandex.ru, и 
они будут озвучены в прямом эфире. 
http://kr-rk.ru/press/news/vneshekonombank-otvetit-na-voprosyi-potencialnyih-
regionalnyih-menedzherov-veba-v-pryamom-efire.html 

Также по теме:  
 http://www.invest-in-voronezh.ru/ru/o-regione/news/vneshekonombank-otvetit-na-voprosyi-

potenczialnyix-regionalnyix-menedzherov-veba-v-pryamom-efire 

 Gorodskoyportal.ru/petrozavodsk, Петрозаводск, 24 апреля 2017 

 Официальный сервер Правительства Республики Карелия (gov.karelia.ru), 
Петрозаводск, 24 апреля 2017 

 Корпорация развития Республики Карелия (kr-rk.ru), Петрозаводск, 24 апреля 2017 

 Отдел по взаимодействию с малым и средним бизнесом г. Новороссийска 
(mbnovoross.ru), Новороссийск, 24 апреля 2017 

 Торгово-промышленная палата Краснодарского края (kuban.tpprf.ru), Краснодар, 24 
апреля 2017 

 Гарантийный фонд Самарской области (gfso.ru), Самара, 24 апреля 2017 

 Инвестиционный портал Республики Бурятия (invest-buryatia.ru), Улан-Удэ, 25 апреля 
2017 

http://kr-rk.ru/press/news/vneshekonombank-otvetit-na-voprosyi-potencialnyih-regionalnyih-menedzherov-veba-v-pryamom-efire.html
http://kr-rk.ru/press/news/vneshekonombank-otvetit-na-voprosyi-potencialnyih-regionalnyih-menedzherov-veba-v-pryamom-efire.html
http://www.invest-in-voronezh.ru/ru/o-regione/news/vneshekonombank-otvetit-na-voprosyi-potenczialnyix-regionalnyix-menedzherov-veba-v-pryamom-efire
http://www.invest-in-voronezh.ru/ru/o-regione/news/vneshekonombank-otvetit-na-voprosyi-potenczialnyix-regionalnyix-menedzherov-veba-v-pryamom-efire
http://gorodskoyportal.ru/petrozavodsk/news/news/34299366/
http://www.gov.karelia.ru/gov/News/2017/04/0424_12.html
http://www.gov.karelia.ru/gov/News/2017/04/0424_12.html
http://kr-rk.ru/press/news/vneshekonombank-otvetit-na-voprosyi-potencialnyih-regionalnyih-menedzherov-veba-v-pryamom-efire.html
http://mbnovoross.ru/pages/sobytiya.html
http://mbnovoross.ru/pages/sobytiya.html
http://kuban.tpprf.ru/ru/news/187695/
http://kuban.tpprf.ru/ru/news/187695/
http://gfso.ru/news/vjeb-26-04-2017
http://invest-buryatia.ru/index/press-center/novosti/vneshekonombank-otvetit-na-voprosyi-potenczialnyix-regionalnyix-menedzherov-veba-v-pryamom-efire.html
http://invest-buryatia.ru/index/press-center/novosti/vneshekonombank-otvetit-na-voprosyi-potenczialnyix-regionalnyix-menedzherov-veba-v-pryamom-efire.html
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- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 

ГРУППА ВНЕШЭКОНОМБАНКА: 
 

 

ПРАЙМ, 24 апреля 2017 

МЕМОРАНДУМ С НЕМЕЦКОЙ АССОЦИАЦИЕЙ VDE ОТКРЫВАЕТ ДЛЯ 
РОССИИ РЫНКИ ТРЕТЬИХ СТРАН - ГЛАВА РЭЦ 

Подписание меморандума о сотрудничестве с немецкой ассоциацией VDE Pruf- 
und Zertifizierungsinstitut GmbH открывает для России рынки третьих стран, 
заявил РИА Новости глава Российского экспортного центра (РЭЦ) Петр 
Фрадков. 

В понедельник на полях Ганноверской выставки (Hannover Messe) в 
присутствии министра промышленности и торговли России Дениса Мантурова 
был подписан меморандум о сотрудничестве между ассоциацией VDE и РЭЦ. 

"Это крупнейший в Европе сертифицированный орган по проведению 
испытаний и тестов, выдачи сертификатов и разрешений на использование 
техники в этой отрасли. Но при получении соответствующей сертификации мы, 
конечно, откроем для себя, с точки зрения технических всех моментов, 
регламентов, рынок Европы, с одной стороны, с другой стороны, компания 
хорошо известна за рубежом, на третьих рынках - это и Азия, и разные страны, 
и там тоже к мнению этой компании активно прислушиваются. То есть нельзя 
сказать, что получение сертификатов этой компании или подтверждение 
соответствия будет решать все вопросы, но будет являться очень серьезным 
шагом в выходе на третьи рынки", - сказал Фрадков. 

"Это крупнейшая в Европе ассоциация, и нам очень важно при продвижении на 
европейский рынок товаров подобной номенклатуры (электроники и 
электротехники - ред.) выстроить отношения с подобной компанией, чтобы мы 
могли своевременно и качественно проводить тестирование, испытания как на 
площадках VDE, так и обозначить перечень сертифицированных этой 
компанией лабораторий у нас в России для того, чтобы испытания были 
быстрее, дешевле и проще", - добавил он. 

По словам Фрадкова, влияние санкционной составляющей на это 
сотрудничество "мы пока не чувствуем". 

"Ассоциация занимается технической работой, мы ведем с ними хорошие 
переговоры, вот есть документ, и если бы они не хотели, они бы его не 
подписывали", - сказал глава РЭЦ. 

VDE Pruf- und Zertifizierungsinstitut GmbH проводит тестирование и выдачу 
знаков качества VDE, испытания проходят более 100 тысяч приборов ежегодно. 
По всему миру VDE участвует в сертификации более 7000 производств, имеет 
соглашения о сотрудничестве более чем с 50 странами. 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
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Banki.ru, Москва, 24 апреля 2017 

RAEX ПРИСВОИЛО РОСЭКСИМБАНКУ РЕЙТИНГ НА УРОВНЕ "RUАА" ПО 
НОВОЙ МЕТОДОЛОГИИ 

Рейтинговое агентство RAEX ("Эксперт РА") пересмотрело рейтинг 
кредитоспособности Росэксимбанка в связи с изменением методологии и 
присвоило рейтинг на уровне "ruАА" (что соответствует рейтингу "А++" по ранее 
применявшейся методологии), говорится в релизе RAEX.  

По рейтингу установлен "стабильный" прогноз.  

"Позитивное влияние на рейтинговую оценку оказывает высокая вероятность 
поддержки банка со стороны акционеров и органов власти, что, в частности, 
выражается в докапитализации банка, проведенной в четвертом квартале 2016 
года. Позитивно на рейтинге отразились очень высокий уровень достаточности 
собственного капитала (Н1.0 = 38,7%; Н1.1=Н1.2=34,7% на 1 апреля 2017 года) 
и устойчивость капитала к реализации кредитных рисков (на 1 апреля 2017 года 
капитал выдерживает полное обесценение порядка 30% остатка ссудной 
задолженности без нарушения пруденциальных нормативов)", - отмечается в 
сообщении.  

По мнению RAEX, давление на рейтинг Росэксимбанка оказали невысокие 
показатели рентабельности (ROE по прибыли после налогообложения за 
период с 1 апреля 2016 года по 1 апреля 2017 года составила 3,8% без учета 
СПОД) и умеренно высокая доля просроченной задолженности на балансе 
(около 5% на 1 апреля 2017 года). Сдерживающее влияние на рейтинг банка 
оказывают, в частности, принятие существенных валютных рисков, а также 
высокая концентрация активных операций на крупнейшем объекте кредитного 
риска.  
http://www.banki.ru/news/lenta/?id=9701786 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 

РАЗНОЕ:  

 

Интерфакс, Москва, 24 апреля 2017 

ГЛАВА ХАКАСИИ В.ЗИМИН: "МЫ НЕ ПРОСИМ ФЕДЕРАЛЬНЫХ ДЕНЕГ, МЫ 
ПРОСИМ КООРДИНАЦИИ НАШЕЙ РАБОТЫ" 

Вице-премьер РФ Аркадий Дворкович на Красноярском экономическом форуме 
провел совещания по развитию промышленности и транспортного сектора в 
Красноярском крае и Хакасии. На этих совещаниях был "реанимирован" проект 
второй очереди Хакасского алюминиевого завода (ХАЗ-2) и затронуты 
проблемы с вывозом из республики возрастающих объемов металла, угля и 
другой продукции.  

http://www.banki.ru/news/lenta/?id=9701786
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В интервью агентству "Интерфакс-Сибирь" глава Хакасии Виктор Зимин 
рассказал подробнее о задачах, которые в связи с этим стоят перед 
республиканским правительством.  

- Виктор Михайлович, Хакасия готовится реализовать новый крупный 
инвестпроект. Что это за завод и что он даст республике?  

- Сейчас в республике действуют два завода компании "РУСАЛ" - это 
Саяногорский и Хакасский алюминиевые заводы - САЗ и ХАЗ. Новый завод - 
ХАЗ-2 - будет работать по современной технологии и выпускать более 500 тыс. 
тонн алюминия. Но главное - он станет якорным предприятием для Хакасской 
технологической долины, в рамках которой планируется также развивать 
перерабатывающее производство и производство фольги. Стоимость проекта - 
более 130 млрд рублей. 

Его актуальность подтверждена на уровне правительства России, мы видим 
интерес со стороны ведомств, госкомпаний. Но есть пока нерешенные вопросы, 
главные из которых - это формат участия "РусГидро" и вывоз продукции по 
железной дороге. 

Что касается "РусГидро", то интерес компании здесь заключается в получении 
дополнительного дохода. Поэтому мы попросили Аркадия Владимировича 
Дворковича способствовать заключению прямого договора на обеспечение 
ХАЗ-2 электрической мощностью. 

Относительно железной дороги: мы обращаем внимание на рост загрузки 
южного хода Транссиба - магистрали "Междуреченск - Абакан - Тайшет". В этом 
году дополнительно мы отгрузим 5 млн тонн угля, а еще за 5-7 лет объемы 
производства с сегодняшних 20 млн тонн вырастут до 46 млн тонн. Уже сейчас 
мы активно экспортируем уголь, причем, не только в Китай и Южную Корею, но 
и в Японию, Польшу, Германию. У нас - хороший уголь, зольность низкая, а 
развитые страны выставляют жесткие требования по качеству продукции. И 
наш уголь под их параметры подходит. Через четыре года мы выйдем на 
второе место по объемам добычи угля после Кемеровской области, причем, до 
60% угля пойдет на экспорт. Мы опасаемся, что без модернизации железной 
дороги не сможем обеспечить вывоз угля, а ведь появятся еще 
дополнительные объемы по алюминию, по металлическому марганцу, впереди 
- освоение угольной базы соседней Республики Тыва. 

Частный бизнес уже вкладывает средства в строительство промышленных 
веток: "En+" развивает железнодорожную инфраструктуру в районе станции 
"Камышта", есть проектная документация на новые мосты через реку Абакан. 
Железнодорожники уже выдали En+ техусловия на строительство 
электрифицированных подходов к магистрали. В этом году компания 
инвестировала уже более 600 млн рублей в этот проект. 

Мы не просим федеральных денег, мы просим лишь координации этого проекта 
на уровне правительства. 

- Что Вы подразумеваете под координацией? Ведомства не могут между собой 
договориться по проекту ХАЗ-2?  

- Есть много мощных межрегиональных проектов. И нужен федеральный орган, 
который бы координировал совместную работу, лоббировал эти проекты, 
просчитывал их взаимосвязи. Орган, который стал бы базой для финансовых 
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институтов. Тогда это были бы качественно проработанные проекты, а не 
просто цифры, которые Виктор Зимин или любой другой губернатор пришел и 
наговорил. 

Сейчас получается так, что я прихожу в РЖД и должен им доказать, что у 
республики будут заявленные объемы отгрузки. То же должны сделать главы 
соседних регионов. А если бы мы делали это вместе, в рамках единого 
механизма или органа, то было бы легче. Не нужно бояться государственного 
регулирования при реализации крупных проектов, речь идет о развитии страны. 

Важно ведь не просто разработать стратегию и поставить "галочку" за 
выполненную работу, важно эту стратегию реализовать. Но мне-то, как 
губернатору, нужно с кем-то работать - с кем-то, кто будет лоббировать 
интересы региона, и кто будет с меня же спрашивать. В этом смысле не столько 
нужна политическая самостоятельность губернаторов, сколько нормально 
отстроенный координирующий орган на уровне Сибири. 

- Для Хакасии актуальна проблема госдолга. Понятно, что проект ХАЗ-2 может 
частично способствовать решению этой проблемы, но наверняка этого будет 
недостаточно. Что еще делаете для того, чтобы закрывать госдолг?  

- Все эти вопросы связаны между собой. Почему мы так беспокоимся о 
развитии транспортной инфраструктуры? Да потому что каждый миллион тонн 
оставшегося на складах угля - это порядка 75 млн рублей налоговых доходов, 
которые наш бюджет не получит. 

На прошлой неделе на встрече с главой государства я рассказал, какой у нас 
серьезный долг и возросшая за предыдущие годы финансовая нагрузка. При 
этом регион ни разу с 2009 года не "проваливался" - ни по ВРП, ни по 
налоговым поступлениям. Устояли даже в 2012-2013 годах, когда произошло 
падение цен на алюминий и уголь. Более того, набрали темпы по социальным 
выплатам, по выполнению майских указов. У нас уровень жизни - один из самых 
высоких в Сибири, высокий уровень зарплат, значительные инвестиции в 
социальную инфраструктуру. Построен новый аэропорт, вокруг угольной 
отрасли рождается большое количество новых предприятий-сателлитов, это 
малый и средний бизнес: грузоперевозчики, ремонтные базы, поставщики 
техники, сервисные предприятия. То есть развитие одной отрасли 
автоматически влечет за собой развитие других, смежных отраслей. 

На базе Абаканского вагоностроительного завода ("РМ Рейл Абаканвагонмаш" - 
ИФ) создается логистический центр для юга Сибири. Боюсь зарекаться, но 
очень бы хотел, чтобы здесь наладилось производство инновационных вагонов 
грузоподъемностью 75 тонн. Этого можно добиться за счет снижения массы 
порожнего вагона и увеличения полезного объема, усиления колесных пар. 

Главное, за что я теперь переживаю - это не за развитие промышленности и 
добычи угля, а за возможность вывоза продукции из региона. Так или иначе, но 
мы не можем произвести больше, чем сможем вывезти. 

Особую актуальность развитие транспортной инфраструктуры приобретает с 
учетом планируемого строительства железной дороги в Туву, но только не 
тупиковой ветки, как изначально предполагалось, а магистрали, которая станет 
новым выходом в Монголию и Китай. Это позволит не возить все грузы через 
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Забайкалье и сократить транспортное плечо на 2,5 тыс. км! Речь идет о прямом 
выходе на Урумчи - это крупнейший промышленный центр на западе Китая. 

- Что сейчас происходит с Абазинским и Тейским железорудными рудниками?  

- Мы провели большую совместную работу, и хотел бы отметить роль Evraz - 
бывшего хозяина рудников и нашего нынешнего партнера. Компания вернулась 
в Хакасию с абсолютно новой политикой, и я благодарен за это председателю 
совета директоров Evraz Александру Абрамову. 

Evraz выделил новое оборудование для Абазинского рудника, оно уже 
изготавливается, и к сентябрю мы его получим. Мы вышли на новый горизонт с 
запасами 21 млн тонн руды - это создает перспективу разработки 
месторождения на десятилетия вперед. Себестоимость добычи чуть ниже, 
соответственно, проект стал интереснее для инвестора. Если не будет никаких 
форс-мажоров на мировом рынке, то в течение года мы интенсивно 
поработаем, заменим старое оборудование новым, выйдем на новые объемы 
проходки и новую себестоимость! 

Но это будет только первый передел. Есть желание производить не руду, а 
чугун, поставив рядом новое производство. Руду мы можем поставлять самое 
дальнее в Новокузнецк, а чугун - это совершенно другой продукт с более 
широкой географией спроса. Конечно, мы предлагаем в это партнерство зайти, 
прежде всего, "Евразу". Но пока экономика не позволяет пойти на этот процесс 
старыми технологиями. 

С Тейским рудником - сложнее. Его запасы истощились, но мы сохраняем 
обогатительную и перерабатывающую фабрики, чтобы открыть на их базе 
цементное производство. Для этого есть условия: есть энергетика, есть 
железная дорога. Мы нашли потенциальных инвесторов, сейчас обсуждается 
формат их участия в проекте. В таежном поселке Вершина Теи, где находится 
рудник, мы занялись решением социальных проблем, создав там центр по 
подготовке сборной команды России по лыжным гонкам. Такой центр 
существовал там 40 лет, но мы создали новый, рассчитанный на 2,5 тыс. 
спортсменов. Мы освоили почти 500 млн рублей, построив лыжероллерную 
трассу с освещением в среднегорье - на высоте 1 тыс. 100 метров над уровнем 
моря. В этих местах снег появляется рано, созданы прекрасные условия для 
тренировок сборных команд страны и проведения соревнований самого 
высокого уровня. 

Развитие профессионального спорта подтягивает и другие отрасли экономики, 
в поселке выросли цены на аренду жилья, ведь спортсмены приезжают из 46 
регионов страны. Жизнь в Вершине Теи потихоньку налаживается. 

- Какие еще инвестпроекты планируется реализовать в Хакасии?  

- Для нас очень актуальна задача реконструкции Майнской ГЭС - это станция на 
Енисее, ниже по течению от Саяно-Шушенской ГЭС. Необходимо повысить ее 
производительность, чтобы обеспечить мощностью проект "Чек-Су.ВК" по 
выпуску электролитического металлического марганца. Сейчас большую часть 
марганца поставляется в нашу страну из Украины, а между тем, это - 
стратегическое сырье. Китайцы профинансируют марганцевый проект - это 
100%, нужно лишь окончательно проработать этот вопрос с ВЭБом. Уже 
освоены 14 млрд рублей, весь проект оценивается в 45 млрд рублей. 
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- Давайте поговорим о ремонте гидротехнических сооружений. Для республики 
очень актуальна проблема паводков, вы готовы к очередной волне?  

- Да, к паводку мы готовы. Три года назад, когда был зафиксирован 
исторический максимум по подъему уровня воды, у нас ни один населенный 
пункт не был затоплен. Были подтопления за счет грунтовых вод, но не более 
того. Все помнят трагедию в соседнем Алтае, но наша республика не потеряла 
ни одного человека, ни одного населенного пункта. 

За предыдущие 8 лет мы успели построить новых дамб почти на 650 млн 
рублей, отремонтировать старые, повысить их эффективность. Да, кое-где 
нужно еще усилить дамбы, завезти скальник. Но на прошлой неделе проводил 
инспекцию и подтверждаю: эта работа продолжается. 

Ежегодная плановая работа принесла свои результаты. Теперь необходимо 
укреплять дамбы железобетонными конструкциями, чтобы гидротехнические 
сооружения прослужили не один десяток лет. 

Единственное, на что в этой сфере стоит обратить отдельное внимание - 
система распределения доходов от уплаты водного налога. Сейчас налог 
рассчитывается по акватории воды, которую налогоплательщик использует на 
территории региона. Красноярское водохранилище использует значительную 
часть территории Хакасии, за использование этой акватории платится налог 
порядка 300 млн рублей в год, эти средства могли бы пойти на нужды 
республики. Но все водные налоги концентрирует Федеральное агентство 
водных ресурсов, и потом ты приезжаешь в Москву и просишь для региона 
денег. А с нас в ответ требуют документы, требуют план мероприятий, требуют 
софинансирование. И нам каждый раз приходится доказывать, что в 
республике нужно углублять русла рек, строить дамбы. Особенно 
несправедливо это для тех районов, которые находятся в рисковой зоне, ведь 
там река за 2-3 суток может подняться на 5-6 метров. Я просил, чтобы 
агентство особое внимание уделило нашей заявке, но в итоге оно пообещало 
денег лишь чуть-чуть. 

- На форуме Алексей Кудрин, говоря об эффективности госуправления, назвал 
такую цифру: только 38% времени госслужащие занимаются своими прямыми 
обязанностями, в других случаях - занимаются "тушением пожаров", т.е. 
авральными ситуациями. Не так давно вы распорядились о сокращении штата 
республиканского правительства и допустили увеличение зарплат чиновников. 
Можно ли говорить, что эффективность работы выросла?  

- Конечно, экономическая ситуация заставила нас идти на сокращения. Но кто 
не знает чиновничьей работы, считает, что это какие-то бездельники, 
дармоеды. Как определить работу какого-нибудь сельского чиновника, в чем 
она эффективна? Когда есть спокойствие, когда есть кому воду бабушке 
подать, когда есть кому организовать перевозку человека в больницу - работа 
это или не работа? А как случается какая-то беда - отвечает за все губернатор 
и исполнительная власть на местах. Нельзя занижать авторитет и результаты 
работы этих людей. Не может быть эффективным государство с плохой и 
непрофессиональной властью на местах. Мы уже почти пять лет не повышали 
заработную плату местным чиновникам. Поймите, когда мы говорим об 
увеличении зарплат бюджетников - мы имеем в виду зарплаты учителей, 
врачей. Чиновникам никто зарплату не повышает, а мы их еще и сокращаем. 
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Это не всегда эффективно, но это - политический шаг, я не хочу никого 
обманывать. 

http://www.interfax-russia.ru/Siberia/exclusives.asp?id=826999 
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